

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XI

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa.--Martes 27 de Agosto de 1918

Redacción y Administración:
Calle de Cervantes «Imprenta Moderna»

Núm. 2.935

Sin enmendarnos, como el fenómeno

(De nuestro redactor-corresponsal)

¡Señores que esto no es vivir!... Que viene, que se queda, que vuelve, que sigue por allá, que el crimen, que la cárcel... ¡Por Dios, que nuestros nervios son ya como cuerdas de guitarra prontas a saltar!

Días tremendos hemos pasado con los misteriosos telegramas ante los ojos. ¡Qué noches tan terribles hemos soportado devanándonos el magín por descifrar la inextricable baraunda cablegráfica! Por fin todo se acabó; desvanecieron las dudas que nos consumían, y ahora ya podemos sentarnos a la mesa con sosiego y dormir tranquilos y soñar con próximos días de inesperada ventura. Todo llega, y lo que ha de ser será dentro de plazo breve. Abramos el pecho al optimismo y aguardemos, que está al llegar. Benévolo lector, quizá cuando usted lea estas líneas se habrá aplacado la impaciencia general y ya verá realizado lo que hasta ahora nos parece un sueño.

Piadoso lector, si hasta ahora fue usted pesimista, antése, entre en el concierto de alegría en que a estas horas forman todos los españoles, los genuinamente españoles, los castizos, verdaderos representantes y perpetuadores de la raza y grite conmigo: ¡Viva Belmonte!

Porque yo supongo que usted será belmontista o que, en su fuero interno aun siendo partidario de Joselito a fuer de consecuente aficionado, se alegrará usted de la repatriación de Juan. ¿Verdad? Considere usted que desde el retorno de Colón a España, nunca se deseó tanto, otro como ahora se ha deseado el de Terremoto.

Asusta pensar lo que aquí habría podido acaecer si al analfabeto Juan le da por seguir por allá. Yo creo que se habría llegado hasta construir un barco para enviarlo a América ripuado por belmontistas y traer aunque use envuelto en unas estetas a Juanito.

A los hombres de poco corazón que ven en nosotros a un pueblo de condescendientes degenerados brindó yo el presente caso para que digan francamente si hay espíritu nacional o no. ¡Somos grandes, qué canastos!

Viene Juan y se le preparan recibimientos dignos de él y de la honda, la inenarrable y la insuperable admiración que por él sienten sus paisanos. Esto no se lo podía figurar cuando estaba destripando terrones allá en su tierra, pero así es la vida. ¿Será exagerado cuanto se haga? No, él se propuso luchar hasta hincarse de dinero y conquistar la fama dando verónicas sin enmendarse y lo consiguió; si se propone ser ministro también lo habría conseguido, otros más brutos que él lo fueron. La voluntad férrea de Juan todo lo merece y puesto que le dió por no ser político y no hacer daño más que a los toros, bien es acreedor a un homenaje nacional por lo menos; homenaje que debe iniciar el Gobierno encabezando los ministros una suscripción para regalar un estoque de honor al fenómeno.

Un individuo del seno del Gobierno podría destacarse e ir a Cadiz para entregar a Belmonte el arma taurica en cuanto sus desarrollados juanetes hollaran la tierra hispana. Desde luego que si se quería que los gastos de viaje no subieran a mucho, habría que descartar de esta comisión al Conde de Romanones; pero no faltaría un ministro que diera cima cumplidamente al encargo. En todo caso; ahí está Cassel, que para servicios especiales se pinta sólo y tiene siempre una buena voluntad. Cualquier cosa que sea, algo hay que hacer, no me lo negarán ustedes si quiera para calmar el anhelo nacional. Si a este anhelo añaden el servicio que el Fenómeno va a prestar al país, hemos de convenir en que cuanto se haga será poco. Belmonte va a ser el talismán de nuestra neutralidad y

caso dentro de algunos años los historiadores nos lo expliquen.

No lo duden ustedes. Los que se toman el trabajo de leer a nuestros biznietos relatos más o menos virídicos de la contienda europea, al tratar de la gestión de España y del actual momento político, unirán a la suerte de pueblo español el nombre de Juan Belmonte. Y si no, al tiempo. Dentro de pocos días, estará «el deseado» entre nosotros; la nota de Alemania, la respuesta a la nota, la ofensiva de los aliados, los torpedeamientos del precio del aceite todo dejará de importar al público y las páginas de los periódicos se dedicarán al gran torero que nos referirá en ellas todos los pormenores de su destierro, desde que nos abandonó hasta que vuelve a nosotros.

Sabremos lo que desayunaba, lo que le costaban las camisetas, las veces que al ir al trabajo se lavaba los pies, cuántas veces se cambiaba a la semana de calcetines y otros muchos interesantes pormenores que tendrán en vilo al curioso lector; nos enteraremos de sus faenas en los redondeles americanos, de cuanto ganó, gastó y ahorró, de la vida que hacía, de lo que piensa hacer, y la opinión se saciará de todas las noticias de que hasta ahora está hambriento; volveremos a leer sus amores y el que no sepa de memoria el idilio se lo aprenderá a la fuerza, o no podrá leer un periódico ni una revista; veremos a Juan retratado en todas las posiciones y momentos, vestido, a medio vestir, en la mesa, en la cama; en la calle, y en suma, de él se hablará y se escribirá durante una buena temporada; él lo será todo y desde el instante en que llegue a Cadiz se habrán acabado cuantos comentarios y augurios comprometidos nuestra tranquilidad; si el Gobierno sostiene la previa censura será por capricho de sostenerla, pero bien de más está que algún periódico deje de rendir culto a la actualidad palpitante. ¿Puede llegamos a tiempo el glorioso trianero?

¡Salve, inmenso artista! Bien venido seas! Bien venido seas a esta patria que tanto tiempo te lloró desolada. ¿Por qué, di, te ausentaste en pos de la gloria y el dinero, cuando aquí habríamos puesto a tus pies montañas de oro y de laureles? ¡Qué mala «casura» tienes! Y ahora verán ustedes a los periódicos que tanto han dicho contra la española en Nueva York dedicar papel y tiempo a fomentar la española en el extranjero porque también en el extranjero se ven periódicos españoles. Y verán ustedes también a los periodistas que no dedican un artículo a un invento español, fomentar la popularidad de un torero y contribuir a forrarle de oro.

Por lo pronto «gracias» a los periódicos no ha llegado Juan a España, y ya los empresarios le han cableografiado pidiéndole por sus difuntos que acepte contratos, que acceda a ganar unos miles de duros.

Definitivamente: somos unos «primos» AMARILLAS.

23-VIII-1918.

Crónica humorística

La peseta, amenazada

Los yanquis están celosos del predominio de nuestro signo monetario. Eso de que la peseta se haya coronado reina de las monedas y de que el orgulloso dólar tenga que rendirle homenaje y bajar la cabeza ante ella les sabe a rejalgas.

Para evitarlo—o también podría ser que empiecen a faltarles los monises, han discurrido un medio: efectuar una operación financiera con España, a semejanza de la que ha hecho Francia solicitando de nuestros banqueros un empréstito de quinientos millones de pesetas. Es decir que ahora España que antes era acreedora de Inglaterra, de Francia, de medio mundo, ha logrado una posición económica tan ventajosa que la opulenta Francia ha tenido que pedirnos dinero y Yankilandia, la reina del oro, se ve en la necesidad de so-

licitar auxilios de la banca española sin los cual es no podría subsistir, como tampoco le sería posible continuar la guerra un día más sin los minerales de nuestro privilegiado subsuelo. Antes nadie hacía caso de la peseta por pobre, por fea y hasta por enferma. Ahora de todos los rincones del mundo le salen galanes. Hasta tal punto ocurre «esto» que cuando un ciudadano yanqui recibe una peseta, la contempla con éxtasis y exclama emocionado:—¡Alah es grandel! y Wilson su profeta!

EL DUENDE AZUL.

Tortosa 26—8—1918.

Primer Congreso Mariano Montfortiano que se celebrará en Barcelona en los días del 17 al 21 del próximo Septiembre.

Reina gran entusiasmo en toda España por la celebración de dicho Congreso. Las inscripciones han sido en todas partes numerosísimas. Nuestra diócesis ha superado en mucho las esperanzas que la junta local tenía fundadas. Es que la diócesis de Tortosa quiere dar una prueba patente de su amor a la Santísima Virgen, Reina de los Corazones.

En vista de las muchas peticiones de los centros locales de inscripción, la junta organizadora del Congreso ha determinado conceder un nuevo plazo, para poder inscribirse los que así lo deseen, que terminará el 10 de Septiembre. Esperamos que sabrán aprovecharlo los muchos devotos que de varios pueblos venían solicitando esta prórroga.

Acompañan al carnet de los socios numerarios una hoja con la relación de fondas y hospedajes de confianza con el importe detallado de los precios por cubierto y pensión entera; además otra hoja con el Himno Oficial del Congreso (letra y música).

Según las noticias recibidas de la junta organizadora y a juzgar por las que trae a diario la prensa de Barcelona, el citado Congreso será un verdadero acontecimiento. Lo que más especialmente se espera llamará la atención es la procesión anunciada como uno de los actos del mismo. A la que concurrirán gran número de Sres. Obispos y Sacerdotes de toda España además de los muchísimos peregrinos.

Lo prometido es deuda

Para el señor Sendra, Gerente de la Real Compañía

(Conclusión)

Lo que dijo el Sr. Foguet, ex-vocal secretario de la Comunidad de Regantes, ante el señor Delegado del Excmo. señor Ministro de Fomento, y en presencia de la mayoría de los terratenientes del Delta izquierdo del Ebro,

No os refiero otros muchos, por que todos son iguales; porque desconozco el nombre de las víctimas; y porque considero que con más datos lo hará mejor que yo, la directiva de la Comunidad.

Luego, el Sr. Foguet, abogó por la unión del país; porque dijo que de la unión nace la fuerza, y con la razón y la fuerza no se pierde nunca ningún pleito.

Agradeció la confianza que en él habían depositado; la honra de haber requerido su concurso; y los aplausos del meeting de la Cava del 18 del corriente.

Ofració a los regantes su modesta, pero leal y desinteresada cooperación.

Añadió que no pertenece a la raza de los que disfrazados de redentores explotan y arruinan al país.

Manifestó que en la cuestión del Canal sostiene el mismo criterio hoy que el año

1907, en que con los Sres. Ayuso, Mestre, Lasplazas y su hermano el abogado D. José Foguet, inició la campaña contra la Compañía; y terminó diciendo que, por desgracia, la abrumadora y triste realidad presente, le ha dado la razón en todas sus partes.

He aquí lo más principal, que recuerdo, del discurso pronunciado por el ex Alcalde de Tortosa, mi querido amigo D. Juan Bautista Foguet, el memorable día 20 de Julio de 1918, en el momento solemne de hallarse reunidos en pleno campo el país, el Gobierno y la Compañía.

Y lo he dado a la publicidad porque considero que por él muchos terratenientes pueden venir en conocimiento de su verdadera situación legal y moral en este asunto, y por que una vez conocida creo que ya no se dejarán atropellar por nada ni por nadie.

Después del discurso del Sr. Foguet, el Sr. Delegado del Gobierno manifestó que había oído con gusto a dicho señor, pero que no se debía de olvidar que el país, había firmado un contrato.

Mas el Sr. Foguet, le advirtió que no fué la Comunidad formada por el verdadero país, la que firmó el contrato, sino una Comunidad organizada por un hombre que estaba al servicio de la Compañía, y por un reducido número de amigos de aquel hombre, que fiados en sus palabras, secundaron sus funestos planes.

Y en prueba de lo que digo, añadió el Sr. Foguet, aquí está un hecho que lo demuestra palmariamente: La Comunidad amañada por la Compañía me llevó a los Tribunales, precisamente, por defender yo, los intereses del país, que ella parecía representar.

Y más tarde, la verdadera Comunidad formada por estos señores que aquí vé, en desagravio, por lo que conmigo había hecho la Comunidad, de la Compañía, me nombró su Secretario General.

Y luego esta misma Comunidad, consciente y patriótica, está luchando ahora con el mayor ardimiento, por destruir el contrato, que fué la obra de nuestros explotadores.

Y para demostrar hasta la saciedad, que no fué la verdadera Comunidad la que firmó el contrato basta decir que el día en que se aprobó en representación de todos los terratenientes que hay desde el Azud hasta el mar, que son muchos miles, solamente asistieron a la Junta, DIEZ Y SEIS entre forasteros y tortosinos. ¿Y sabe usted por qué? Porque para asistir a dicha reunión, sus organizadores exigieron la presentación de las Escrituras y cédula de vecindad; y según su criterio, negaban y concedían autorización para concurrir a ella.

Y de este modo, y por este procedimiento, únicamente entraron en el local, los que la Compañía quiso.

Pero como todo tiene sus quebras en este mundo, al obrar así, no se percataron de que faltaban abiertamente a la Instrucción para formar y tramitar las Ordenanzas y Reglamentos de las Comunidades de regantes con arreglo a las disposiciones de la vigente ley de Aguas.

Y su gozo en un pozo, porque nosotros al amparo de estas y otras razones, hemos de pedir la nulidad de todo lo actuado hasta la fecha, sin que por ello sufra lo más mínimo la seriedad del auténtico país, ni los intereses de nuestra acreedora porque le queremos pagar todo lo que sea razonable y justo.

A continuación, expusieron su quejas contra la Compañía un sinnúmero de propietarios.

A renglón seguido el Sr. García Farias acompañado por los señores Ravanals, Picón, Nomen, Lamothe (Esteban), Piñol, Lluch, Fustegueres, Vergés, Foguet, Gilabert, Bernis, técnico Sr. Fiorenza y el que suscribe, los pedaceos de Camarés, Jesús y María, Aldea y la Cava, y por una enorme multitud vió por sus propios ojos las deficiencias del plan de riegos, y por boca de la Directiva de la Comunidad y de los propios perjudicados, se enteró de los atropellos cometidos por la Compañía.

Y por la noche se verificó en el Cine de la Cava, que estaba materialmente lleno, el *mitin monstruo* en el cual tomaron parte el Sr. Gilabert, el concejal Sr. Roca, el señor

Foguet y el Delegado del Ministro siendo todos los oradores ovacionados por la multitud, que no se cansaba de aplaudirles.

Y con ello terminó el acto de más trascendencia que ha celebrado la Comunidad desde que existe.

Por la copia,
PEDRO LAMOTHE.

Comisión de fiestas de Nuestra Señora de la Cinta

(RECAUDACIÓN)

Suma anterior. . . 5366'15

D. Juan Panisello	1'00
D. Ramón Gasol	1'00
D. Juan Móra	2'00
D. José Mauri Figueras	5'00
D. Jacinto Sabaté	5'00
D. Juan Grau	1'00
D. Emilio Baranda	1'00
D. Joaquín Vallés	1'00
D. Domingo Audí	1'00
D. Francisco Valls	2'00
D. Rosa Gimundi	1'00
D. José Durán	1'00
D. Juan Segarra Esteller	5'00
D. Francisco Sanjuan	2'00
D. Juan Baubi	1'00
D. Jacinto Estrada	2'00
D. F. Juan Ribás	3'00
D. Juan B. Celma	1'00
D. Alejandro Mayor	10'00
D. Carlos Estupiñá	1'00
D. Bautista Canes Colomé	2'00
D. Agustín Foncuberta	1'00
D. Francisca Beltrán	2'00
D. Vicente Buj	5'00
D. Francisco Mestre Lleixá	1'00
D. Pedro Plá	5'00
D. David Ferrando	1'00
D. Joaquín Homedes	1'00
D. Jaime Gil	1'00
D. Blas Favá	1'00
Sra. Vda. de José Royo	2'00
D. Ramón Güeche Marro	1'00
D. Bautista Estrada	1'00
D. Arturo Noé	2'00
D. José Mauri	1'00
D. Rafael Borrás	1'00
D. José Jardí Sol	3'00
D. Francisco Muñoz del Castillo	10'00
D. José Rubio Ferris	1'00

Total. . . 5455'15

El Tesorero,
JOAQUÍN PRADES.

DE ACTUALIDAD

Claman contra el lujo y la inmodestia: la naturaleza, que a todos nos dió vergüenza y más a las mujeres, que son las que más se empeñan en contradecirla; claman el Evangelio, la Iglesia, los Santos Padres y predicadores; el Cristianismo todo; que es sencillez, humildad, pudor y modestia; clama la conciencia popular, no sólo de los buenos que deploran, sino de los malos, que se burlan, zahieren y rien de aquellas «ridículas» figuras de la humanidad que se llaman mujeres a la moda; y también clama y protesta la propia conciencia de aquellos y aquellas que no han echado callos en ella.

¿Qué es esto, señores Padres y educadores? ¿Es que regresamos a los tiempos del gentilismo? ¿Es que ya la vergüenza y el Evangelio, el sentido común y el sentido cristiano están de más en el mundo? ¿Es que los padres y las madres han perdido hasta el instinto de la Paternidad? ¿Es que el vestido que se hizo para cubrir las carnes y evitar la vergüenza de la desnudez, ha de servir para dejar al descubierto carne y vergüenza? ¿Es

Crónica general

Observatorio del Ebro

Día 27 de Agosto de 1918, a 9 h.
 Temperatura máxima de ayer 31°1 tuvo lugar a las 12 h.
 Mínima de esta madrugada 19°4.
 El barómetro a las 14 de ayer marcaba 761'7 y a las 7 de hoy 763'3.
 El viento reinante fué ayer del SSE, y durante la noche ha sido vario y del W.
 NOTA. Ayer cielo casi cubierto. Por la tarde truenos y relámpagos acompañados de ligera lluvia; total 5 mm.

— Durante las fiestas de nuestra excelsa Patrona convendrá que se aumentase el personal de policía, en evitación de que la gente maleante haga de las suyas.
 — El ingeniero aragonés D. Joaquín Esteve ha instalado en Tardienta una fábrica de maquinaria agrícola en la cual los motores utilizan como combustible la paja en lugar del carbón y la benzina, merced a un ingenioso procedimiento, económico y práctico a la vez que honra a la inventiva española.

Calzado para señora sujeto a la última moda

- Zapatos cruzados dónbola color Victoria tacón Luis XV. 16'00
 - Id, corte inglés dónbola color Victoria tacón Luis XV 16'00
 - Id, Mercedes charolina tacón Luis XV 17'00
 - Id, 3 tiras charolina tacón Luis XV 17'50
 - Id, cruzados dónbola y charolina tacón Luis XV 18'00
 - Id, Inglesa y Mercedes dónbola Victoria cosidos 15'00
 - Id, 2 y 3 tiras dónbola Victoria cosidos 15'50
 - Id, Mercedes lona blanca tacón Luis XV 8'75
- Extenso surtido en clases de terciopelo, tafete, doré-bronce y charolinas Americanas.

Casa Moreso

Calle del Angel, 15.--(Bajo el Porche).
 — Han sido autorizadas las ayudantías de Marina para despachar con destino a puertos franceses todas aquellas embarcaciones cuyo tonelaje no excedan de 50 toneladas.
 — Anoche, a las doce, (oficiales) hubo una riña en la calle de Mercaderes, entre varios individuos que se zurraron de lo lindo. Los vencidos hicieron un repliegue estratégico hacia sus respectivos domicilios.

Para las fiestas de Tortosa

se han recibido guirnalda con doce banderas internacionales; ficos recortados con variedad de colores; vasos y faroles, listados, fantasía, cobres nacionales, japoneses y otros representando escudos, banderas, lámparas, etc.; globos aerostáticos grotescos, con variedad de figuras representando toreros, payasos, ¡Cucul!, marineros, chulos, etc.; papeles de todas clases y colores. *Vistas de Tortosa.*
 Pídanse en la *Librería Papelería e Imprenta de Viladric Hermanos*
 (Sucesores de F. Mestre)
 Rosa 9 y 11. — TORTOSA.

— En Amposta se nota animación en el mercado de aceites que se cotiza entre 25 y 26 pesetas los quince kilos.
 — Se está procediendo por la brigada municipal al arreglo de los parterres del Parque.
 — Se han agotado las existencias de cerrillas en nuestros estancos, lo cual trae desazonados a no pocos vecinos.
 — En vista de las circunstancias, se ha dispensado de su incorporación a filas a los reclutas que se hallen trabajando en las minas de carbón.

Antigua casa de chocolate (elaborado a la piedra) puro de cacao y azúcar

LUIS TALLADA
 (HIJO DE DOMINGO TALLADA)
 Especialidad en clases buenas
 Moncada, 4. — TORTOSA

— Nos dicen de la Ribera que sigue desarrollándose en buenas condiciones la vegetación de los arrozales.

— El día 28 del actual darán principio las tradiciones fiestas que Alfara dedica a su venerado patrón San Agustín. Habrá funciones religiosas, procesión, dos corridas de vaquillas; carreras de hombres serenatas, y fuegos artificiales.

La banda de música de Pauls ha sido contratada para los festejos, que prometen verse muy animadas.

Dr. Antonio Llorca RAYOS X

Ferrerías, 2 y 3.-Tortosa.
 Teléfono núm. 179 y 18.

— En la importante villa de Cenja se están celebrando con extraordinario esplendor y solemnidad las tradicionales fiestas religiosas y cívicas, en las que ha habido funciones piadosas; serenatas, iluminaciones y corridas de vaquillas a cargo de la cuadrilla del novillero José Rabasa (a) *Vinaterito*. Hoy terminan las fiestas.

— La Guardia civil de Buriñana comunica que en la partida de Ecce Homo, de aquel término, ha sido asesinado José Fandos Rochera, de 29 años, casado.

Al ser reconocido el cadáver se le apreciaron numerosas heridas de puñal y de arma de fuego.

Trátase, pues, de un horrendo crimen. Ha sido detenida la familia del interfecto sobre la que recaen sospechas, pues existían desavenencias desde que el difunto se casó con la que era su esposa.

I. GARCIA MEDICO-DENTISTA

Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)

— Han sido anuladas las elecciones municipales de la sección 2.ª de Santa Bárbara por falta de publicidad.

— La Administración de contribuciones anuncia que a partir del 20 del actual empezó a regir el impuesto del 3 por 100 sobre el carbón.

— Se ha publicado una circular del Gobierno civil de esta provincia declarando vedada la caza en la isla de Buda.

Necrológicas

Fatal desenlace ha tenido la grave enfermedad que aquejaba al Arcipreste de Santa María de Castellón Ilmo. y Rdo. D. Hermenegildo Montaner y Esteve.

Sin tiempo ni espacio hoy para otra cosa que dar cuenta a nuestros lectores de su fallecimiento, mañana publicaremos algunos datos biográficos del ilustre fallecido.

Testimoniamos nuestro sentido pésame a su afligida familia y rogamos una oración por el eterno descanso de su alma.

R. I. P.

De sociedad

Ha regresado del balneario de Vallfogona de Riucorp nuestro buen amigo el cajero del Banco de Tortosa D. Manuel Tallada con su apreciable esposa D.ª Dolores Salomó.

— Ha regresado de las playas de Ampolla nuestro querido amigo D. Francisco Mestre Noé, ilustrado cronista de esta ciudad.

Ultima hora

Conferencia telefónica celebrada con Barcelona a las 18'40

Barcelona

La huelga general en Badalona

Esta mañana han acudido a las fábricas todos los obreros, excepto los de la casa Cros, de aquella población.

A las nueve, por solidaridad, han proclamado la huelga general.

Intentaron detener los tranvías, impidiéndolo la guardia civil.

De los sucesos de ayer resultaron cuatro muertos, un herido gravísimo y dos leves.

Lugo

Motín, saqueos y otros excesos. --- Estado de guerra

Continúa el saqueo de los almacenes. Grupo de hombres y mujeres se reparten los comestibles como arroz, judías, jamones, chorizos y quesos.

La fuerza pública ha intentado restablecer el orden, pero no ha podido lograrlo.

En vista del cariz de los sucesos ha habido junta de autoridades, declinando el mando la civil en la militar.

Un piquete del regimiento de Zamora ha publicado la ley marcial.

Fuerzas del ejército han empezado a patrullar por las calles, impidiendo la formación de grupos y vigilando los almacenes.

Un despacho de las dos madrugadas dice que continúan los desórdenes pretendiendo numerosos grupos forzar las puertas de algunos almacenes para asaltarlos.

Madrid

Habla el Sr. Rosado

El Subsecretario de la Gobernación al recibir a los periodistas les ha dicho que no es cierto que se pretenda relevar del cargo de gobernador civil de Barcelona al Sr. González Rothos, pues el Gobierno tiene completa confianza en las gestiones de dicho señor y del acuerdo con que rige la provincia.

Los ferroviarios

El Comité de los obreros ferroviarios ha publicado un manifiesto; en él se hacen los siguientes llamamientos:

Readmisión de los huelguistas despedidos con motivo de la huelga de Agosto del año pasado.

Aumento proporcional en los haberes. Intervención del Gobierno en la resolución de todos los conflictos entre la empresa y los obreros.

Castro Urdiales

El Rey y Alba

Ayer a media tarde llegó en automóvil el Rey para visitar a D. Santiago Alba.

El pueblo le vitoreó. Celebró una extensa conferencia con el Sr. Alba ignorándose de que trataron.

Al salir y de regreso a Santander fué aclamado nuevamente.

Los Reyes a

San Sebastián

Esta tarde se trasladarán los Reyes a San Sebastián para visitar al Sr. Maura y desde allí irán a San Sebastián.

Palencia Huelga

Para el día 31 de los corrientes está anunciada la huelga general, aunque dudase que estalle porque los obreros del Sindicato Católico se niegan a secundarla.

San Sebastián

El Sr. Dato

El ministro de Estado ha recibido la visita de diputados y senadores de su partido. Le ha visitado también el embajador de Alemania príncipe de Ratibor.

Ha dicho que no hubo consejo de ministros, sino que coincidiendo la llegada a San Sebastián de varios consejeros se reunieron para cambiar impresiones sobre varios asuntos importantes.

Logroño

Huelga general

Para el día 2 de Septiembre está anunciada la huelga general en Haro.

DR. CUCALA
 Médico-Cirujano - Oculista

Ojos, Oído, Nariz, Garganta

Se operan desde CATARATAS a todas las operaciones de los ojos.

Motor eléctrico para múltiples aplicaciones de la Especialidad.

Estilización moderna

Consulta de 8 a 1 y de 5 a 8

TORTOSA.-Lonja, 16 (orilla del río) Pes de la Palla

VERANEANTES

USAD

LOCIÓN EBER

Gran exposición A. Mestre

Den Carbó, 11

que la mujer, hecha para ser el relicario del pudor, está ya autorizada para seguir de cerca en el vestir a las prostitutas de París?
 ¿Es que ya está de moda el ser franca y desahadamente indecentes aun las personas que se estimaban como honradas y decentes?
 ¿Y queréis, oh madres e hijas del lujo y la moda, gozar de buena fama y ser respetadas y veneradas como honradas y cristianas, siendo en vuestro porte y vestido ultragentiles y ante la fe y moral de Cristo una verdadera infamia?

ANDRÉS MANJÓN.

Dos cuartillas Fiestas de la Cinta

Hemos entrado en la semana en que van a dar principio las solemnes fiestas dedicadas en honor y obsequio de nuestra celestial Patrona, la Madre de nuestros más fervidos amores, la benditísima Virgen de la Cinta.

Dícese que unos forasteros, que mal pueden sentir cariño por Tortosa ni por sus gloriosas tradiciones, machacando en hierro frío pretenden arrancar de nuestras fiestas el oro viejo que ha esmaltado la esencia que les da vida, el fundamento en que vienen apoyándose al través de largas centurias: el carácter de fiestas religiosas.

¡Siempre del lado de la libertad y de la tolerancia, nos han de venir esos insultos a nuestros más caros sentimientos!

¡V como se aprovechan esos sectarios trashumantes de nuestra falta de organización; de nuestras rencillas personales, de nuestras cobardías y divisiones!

De día en día se me hace más enojosa la nota pesimista.

Porque de día en día me siento más rejuvenecido el corazón.

Dejémonos pues, de jeremiadas y vayamos en derechura a lo positivo, que es en esta ocasión el cumplimiento de nuestros deberes religiosos y patrióticos.

Aunque, escupiendo al cielo, la impiedad trata de ofender a nuestra Madre la Virgen de la Cinta.

Demostremos con obras nuestro amor de hijos fieles y agradecidos.

No me dirijo a los entusiastas, a los valerosos, a los enardecidos, a los que dan la cara.

Estos no necesitan de arengas.

Me vuelvo, desde este púlpito periodístico, hacia la legión de los fríos, de los apáticos, de los comodones, esa especie de caracoles, siempre melidos en su concha, porque no les llega, o hacen porque no les llegue, el rocío de los santos entusiasmos, la lluvia de los místicos fervores, y menos aún las tempestades en que la

voz de Dios nos llama al combate, en alto el acero por la fe y por la patria.

Vosotros, católicos a medias, contribuid al esplendor de las fiestas religiosas.

Engalanad e iluminad vuestros balcones.

Acudid a las funciones de la Catedral, Formad en las hileras de los hombres — que debieran de ser interminables, de la procesión.

Unid vuestros gritos a los que griten hasta enronquecer:

— ¡Viva la Virgen de la Cinta!

Que se respire ambiente de fiestas religiosas.

Que haya exuberancia de demostraciones religiosas.

Que el dulce nombre de la Santa Cinta lo llene todo.

Que nuestro amor se desborde por doquier.

Esta será la mejor protesta contra los propagandistas de las fiestas laicas.

Santoral y cultos

SANTOS DE MAÑANA

Santos Agustín, ob., dr.; Hermes, Julián, Pelayo, mrs.; Alejandro, Viviano, ob.; Moisés Etiopie, anc.; Fortunato, Cayo, Antes, mr.
 La Misa y oficio divino son de San Agustín, obispo, confesor y doctor, rito doble color blanco.

CATEDRAL.—Misa conventual a las diez y cuarto; por la tarde a las siete santo rosario en la capilla de la Cinta.

SAGRARIO Y SANTIAGO.—Misa rezada a las ocho.

SAN BLAS.—Misa rezada a las ocho y media y santo rosario a las cinco de la tarde.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 y 3/4, 6 y 1/2, 7 y 1/4 y 8. Se expondrá por la mañana a las seis y media se reservará a las ocho; por la tarde se expondrá a las cinco y media, a las seis y media meditación, rosario y reserva.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA EL MES DE AGOSTO APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

LA CONVERSION DEL JAPON

ORACION COVDIAMA PARA ESTE MES

Rogaremos en especial para que el Japon se convierta a la verdadera religion.

RESOLUCION APOSTOLICA

Con oraciones y sin obras, cooperar a la conversion del Japon.